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GDC S1-02 Les Clés Du Changement 
Partie 1 

 
Bonjour les amis, soyez les bienvenus dans les podcasts de Réparateur des Brèches. 
 
Je suis heureux d'être avec vous pour partager ce deuxième épisode de cette série sur la 
guérison des cœurs. Et aujourd'hui on va voir un thème qui s'intitule les clés du changement. 
 
J'ai aujourd'hui avec moi un très vieil ami, un très vieux compagnon de route, puisqu'on se 
connaît depuis 1999 ou l'an 2000. On n'a pas su ensemble définir cette date. On a partagé un 
bon bout de chemin, on a vécu beaucoup de choses ensemble. Mais cet invité mystère 
souhaite rester anonyme. Donc je vais lui donner un prénom qui fera rire beaucoup de 
personnes qui sont déjà venues au séminaire. Je vais l'appeler Jean-Louis. 
 
Alors Jean-Louis est plutôt quelqu'un de très discret et je sais qu'il ne va pas intervenir 
directement. Mais il m'a autorisé à vous partager certaines de nos discussions et de nos 
échanges. Alors on va commencer avec un de ces échanges que nous avons eus tous les deux 
autour du thème de la guérison. 
 
Et Jean-Louis, tu me disais, et j'étais pleinement en accord avec toi, il y a beaucoup 
d'affirmations qui reviennent lorsque nous parlons de la guérison des cœurs. Du style, j'ai déjà 
essayé, ça ne fonctionne pas. Ou j'ai peur de souffrir encore plus. Ça, on l'a entendu. Ou 
carrément, je ne connais pas la guérison intérieure. D'autres nous ont dit, je ne savais pas que 
l'on pouvait guérir de notre passé. Et d'autres, c'est impossible, il y a trop de travail. Et pour 
certains, c'est plutôt du style, Jésus m'a libéré, je n'en ai pas besoin. Toutes choses sont 
devenues nouvelles. Et il y a aussi certains qui disent, j'ai déjà été guéri, tout va bien, c'est bon. 
Pour moi, tout est fait, merci. 
 
Alors, bien évidemment, il y a beaucoup d'enseignements qui sont donnés dans les différentes 
églises, dans les différentes dénominations. Et croyez-le sincèrement, loin de nous l'envie de 
juger quoi que ce soit, chacun apporte ce qu'il croit être la vérité. Et avec Christine, nous 
apportons ce qui est pour nous la vérité, selon notre compréhension de la parole de Dieu au 
sujet de la guérison des cœurs. Et ça, c'est très important. 
 
Et je dis fréquemment, lorsque j'enseigne ou que j'apporte un message sur la guérison des 
cœurs, de dire à ceux qui m'écoutent que ça ne m'intéresse pas de parler aux chrétiens. Ça ne 
m'intéresse pas du tout. Moi, ce que je veux, c'est parler au cœur des chrétiens. 
Et toi qui m'écoutes, je veux parler à ton cœur. Parce que peut-être que tu mets des masques 
pour cacher la vérité ou pour masquer tes souffrances, mais ton cœur, lui, ne peut pas les 
cacher. Alors, il nous faut être dans la vérité, les amis. Aussi bien nous que vous. 
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J'espère que je ne vous ai pas froissés en disant tout ça, parce que ce n'est pas le but, bien 
évidemment, mais je pense que vous en avez compris le sens. C'est-à-dire, bas les masques. 
On veut faire tomber tous ces masques pour que la vérité puisse être amenée à la lumière. 
 
Alors, il y a une question qui revient, et c'est d'ailleurs une de celles que tu m'as posées, Jean-
Louis. C'est, mais est-il nécessaire de faire ce travail ? Est-ce qu'il est vraiment nécessaire de 
remuer ce passé, de revenir dans ces souffrances ? Alors qu'on a peut-être fait tout un travail, 
justement, pour l'oublier. La réponse, avec ce que vous avez déjà entendu, vous paraît 
évidente. Pour nous, oui, c'est nécessaire. Et tout ce que nous allons voir durant ces podcasts, 
j'espère qu'ils vous prouveront que, oui, c'est nécessaire de se retourner sur son passé pour 
en être affranchi, pour en être libéré. 
 
Il y a une chose qu'il faut comprendre, c'est que ce travail de guérison est un chemin, et c'est 
bien loin d'être un long fleuve tranquille. C'est un véritable combat spirituel. On en a déjà parlé 
précédemment. C'est un combat entre le Saint-Esprit et ton âme, avec tes blessures, tes 
souffrances, ton caractère, enfin, toutes ces choses que l'on a parlé précédemment, mais aussi, 
et premièrement, avec ton ego. 
 
Il y a une vérité biblique que tout le monde connaît, que l'on a déjà entendue, que vous avez 
déjà entendue, c'est que Dieu résiste aux orgueilleux, mais qu'il fait grâce aux humbles. Et à 
chaque fois qu'on s'oppose à ce travail de guérison, on laisse parler notre ego, on laisse parler 
notre âme dans son ego, et forcément, on résiste au Seigneur. Et forcément, on résiste au 
Saint-Esprit, et comme on l'a dit, Dieu résiste lui aussi aux orgueilleux. Alors les amis, il va falloir 
apprendre à être humble pour marcher dans ce chemin de guérison, parce que c'est un 
combat. 
 
Je vous l'ai dit, le titre de ce podcast, c'est « Les clés du changement ». Alors je vais détailler 
ces clés du changement en quatre points. Le premier, ça va être accepter de l'aide, le 
deuxième, être humble., le troisième, rechercher la vérité, et le quatrième point, marcher par 
et avec l'Esprit. 
 
Alors le premier point, c'est accepter de l'aide. Je suis convaincu qu'on a tous déjà reçu des 
guérisons, et qu'on a tous vécu des guérisons. Et certainement que pour la plupart, vous n'avez 
pas eu à faire grand-chose, si ce n'est prier, bien évidemment, et recevoir cette guérison. Et 
ça, c'est la manifestation de la grâce de Dieu dans nos vies. Mais, et je dis bien mais, même si 
vous avez reçu déjà des guérisons, il y en a certainement encore à recevoir.  
Vous savez, c'est ces guérisons qui sont beaucoup plus difficiles à atteindre, celles qui sont 
beaucoup plus profondes, qui ont semé beaucoup plus de choses en nous, que ce soit dans la 
souffrance, dans notre caractère et donc dans notre comportement. Et là, tu ne vas pas avoir 
le choix que de demander de l'aide. Tu vas certainement avoir besoin que quelqu'un vienne 
t'aider pour t'écouter, pour t'accompagner, pour prier. Peut-être pour te conseiller. Et là, tu 
vas devoir te tourner, mais surtout pas vers n'importe qui. Tu dois être très prudent, et il faut 
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être très prudent les amis, surtout quand on parle de l'âme. Alors, il va falloir que tu demandes 
au Saint-Esprit qu'il t'oriente vers une personne qualifiée et surtout une personne où tu auras 
confiance, tu pourras lui parler. Et ça, c'est une marque d'humilité. Ce qui m'amène 
naturellement au deuxième point : être humble. 
 
Alors, comme vous vous en doutez, être humble, c'est loin d'être le plus facile. Le premier 
point, c'est qu'il va falloir reconnaître que le problème ne devient pas toujours des autres. Il 
va falloir que tu regardes un petit peu plus ton cœur, ton comportement, ton caractère, et que 
tu reconnaisses que tu as un problème. Et donc, qu'il va falloir changer. Ce qui m'amène au 
deuxième point. C'est désirer une transformation personnelle. Et j'insiste bien sur le mot « 
désirer ». Quand tu as compris que tu as un souci, que tu as des blessures, que tu as des 
problèmes dans ton caractère, que tu n'es pas que la victime, même si dans plusieurs occasions 
tu as été la victime, mais tu n'es pas toujours la victime. Alors, il est bon que de reconnaître ce 
problème et de désirer une transformation en profondeur de ton âme. 
 
Ensuite, il y a l'autre point, qui est d'accepter de changer. Rappelle-toi quand j'ai parlé de la 
cage. J'ai dit que nous étions à l'intérieur, et qu'à l'intérieur on était dans notre zone de confort, 
et qu'on avait peur d'aller à l'extérieur, même si Christ nous a ouvert la porte et qu'il est à 
l'extérieur, et qu'il nous appelle pour le rejoindre, sur des eaux qui peuvent nous paraître 
tumultueuses. Mais là, eh bien, on a peur. Parce qu'on ne sait pas du tout comment on va se 
comporter à l'extérieur. Donc tu dois accepter de changer. 
 
Et puis, ce dernier point, dans être humble, et celui-là, je pense que tu ne vas pas l'aimer, il 
sera certainement nécessaire que tu passes par la confession. Oh, je t'entends déjà. Je suis sûr 
que tu es en train de me dire « Je regarde Jean-Louis qui me fait les gros yeux. Oui, mais, si, si, 
la confession, tu sais, pas seulement la confession devant Dieu, mais comme le dit la parole 
dans Jacques, c'est la confession devant les hommes. Parce que peut-être qu'il y a des choses 
qui sont bloquées parce que tu n'as pas confessé ton péché devant les hommes. Et vous savez, 
il y a beaucoup des entretiens que nous faisons avec des personnes, qui viennent parce qu'ils 
ont des blessures pour trouver une guérison, qui finissent par confesser des choses qu'ils 
n'avaient pas dit aux hommes. Il y a certaines situations, mes amis, qui nécessitent que tu 
passes par la confession devant les hommes. Parce que seule la confession devant Dieu ne 
suffit pas. 
 
Alors, bien évidemment, je sais que c'est un sujet qui intéresse et je vais vous laisser sur votre 
faim. Je vous promets qu'il y aura un podcast dédié spécialement à la confession. C'est très 
important. 
 
Voilà, les amis, c'est la fin de ce podcast. C'était la première partie sur le thème des clés du 
changement. J'espère que ça vous a intéressé et que ça vous donne envie d'écouter la suite. 
Je vous laisse dans la réflexion. Je vous dis à très bientôt. Salut Jean-Louis, merci pour ta 
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présence. Je vous embrasse dans la tendresse de notre Seigneur Jésus-Christ avec tout mon 
amour. A très bientôt. 
 
Vous pouvez nous retrouver sur notre site internet www.reparateurdesbreches.fr ou 
www.reparateurs-des-breches.fr  Et si vous avez des questions, vous pouvez nous contacter 
via notre adresse mail reparateurdesbreches@gmail.com.  
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